

広報 きほく

2018. 1



~自然豊かな 心豊かな
暮らし豊かなまち きほく~

【No.157】



きほく人奮闘記
犬飼 純一さん

PICK UP
平成29年度鬼北町財政状況の公表
今年度予算の執行状況をお知らせします

ほくほく鬼北家族の絆
室拓郎さんご家族

いさつ

来への展望

鬼北町長

兵頭

誠亀

明けましておめでとうございます。

昨年は、私にとって人生の大きな分岐点となつた年でした。現在も、日々の重責を感じながら、仕事に取り組んでいます。

旧年中は、行政各般にわたり、ご支援とご協力を賜り、誠にありがとうございました。特に、愛媛県の威信をかけた「愛顔つなぐえひめ国体・えひめ大会」では、多くの町民の方々のご協力のおかげで、成功裏に終了し、本当に安堵しているところです。ボランティアとして支えていた大勢の方々の力の大きさに、改めて驚いたと同時に、感謝の気持ちでいっぱいです。

一方で、鬼北町独自の民泊においても、愛媛県から高い評価をいただきました。国体を町民自らのイベントとして考え、行動していただきたい方が大勢おられました。まさしく、「住民主導」でありました。町内にある52の集落を回り始めた頃、「そんなことができるのか」と、非常に難されたこともありました。くじけず、スタッフとともに信じた道を歩んできて良かったと感じています。

行政として、この国体効果・成果をハード事業のように数値

化して推し量ることは、困難あります。しかし、国体を一過性のスポーツイベントとして評価する以外に、大きな宝物をいたいことは間違いありません。県内外に町民の皆さん底力を情報発信できること、これが私が考える「鬼のまちづくりソフト事業」であります。

新年を迎え、私は初めての年度予算編成作業を始めています。公約をしました事業について、進捗状況を申し上げます。

まず、交通弱者対策ですが、今年度、いくつかの集落に出向き、実態調査を始めています。このいただいた意見を参考に、来年度、「地域公共交通網形成計画」を策定し、なるべく早く試験運用したいと考えています。

次に、鳥獣害対策ですが、すでに本年度において、電気柵設置補助支援の補助対象項目を緩和いたしました。比較的小規模農家の方にも、活用しやすくし、農業収入確保だけでなく、農作物を作る喜びを確保することも必要であると考えています。

一方、町内最大の資源である「森林」を活用した施策の展開も検討しており、当町の現状に対応し、かつ、2次効果、付加価値が期待できる事業を模索していくたいと考えています。

結びに、本年が皆様にとりまして飛躍の年となり、輝かしい1年になりますよう、心からご祈念申し上げ、年頭のご挨拶とさせていただきます。

子育て支援として、保育料の軽減措置については、既に変更算定を終了し、本年1月から実施することとしています。

北宇和病院の存続維持確保については、厳しい経営状況であることには否めませんが、鬼北地域医療の中核として続けていくこととしています。

鬼のまちづくりに関しては、国体を通して再構築しつつある地域コミュニティを活用した施策を検討したいと考えています。財源としては、増加傾向にある町外からの「ふるさと納税」を活用させていただく予定ですが、町内外の鬼北町応援団の方々の想いを施策に活用することは、幅広い情報発信として位置づけており、特に重要なと考えています。

一方、町内最大の資源である「森林」を活用した施策の展開も検討しており、当町の現状に対応し、かつ、2次効果、付加価値が期待できる事業を模索していくたいと考えています。

結びに、本年が皆様にとりまして飛躍の年となり、輝かしい1年になりますよう、心からご祈念申し上げ、年頭のご挨拶とさせていただきます。

2人が語る未

鬼北町議会議長 程内 覚

新年明けましておめでとうございます。

町民の皆様におかれましては、ご家族おそろいで、平成30年の輝かしい新春をお元気でお迎えのことと、心よりお慶び申し上げます。新年にあたりまして、町議会を代表して、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

町議会におきましては、昨年4月に任期満了に伴う議員選挙が施行されました。議会改革による2名の削減があり、定数は12名でした。選挙の結果、新人4名の方々も当選され、新体制での鬼北町議会となりました。

そのような中、議長選挙により、微力ではありますが、議長の要職を担うこととなりました。これまで、皆様より温かいご指導、ご協力をいただき、議会活動ができましたことを、心より感謝いたしますとともに、厚くお礼申し上げます。

さて、昨年を振り返りますと、2期8年の間、町政にご尽力いたきました甲岡秀文前町長が勇退され、4月には新しく兵頭誠亀町長が誕生しました。町長、町議会とともに、刷新されたところであります。また、10月には、急遽衆議院が解散し、誰もが準

備不足のままの選挙戦となりましたが、自民、公明の連立政権が引き続き選択されました。地方においては、「アベノミクス」と言われる効果もあまり感じられませんが、今後の政権に対し、大いに期待しています。

また、同10月、「愛顔つなぐえひめ国体」が開催されました。鬼北町においては、少年女子バレーボール競技が行われるとともに、24地区で民泊が実施されました。民泊を通し、選手や監督の皆さんと民泊協力会との深い繋がりによって、会場での応援にもより一層熱を帯びていた光景が印象的でした。協力いただいた皆さんには、大変だった分喜びや感動も多く、良い思い出として、深く心に刻まれたのではないかでしょうか。その後には、松山市を中心として、全国障害者スポーツ大会「えひめ大会」が開催され、私は開会式に出席いたしました。あいにくの雨となり、雨具を着用しての式典となりましたが、選手の皆さんのか笑顔での行進には観客も明るく幸せな年となりますようご祈念申し上げ、年頭のご挨拶とさせていただきます。

新年明けましておめでとうございます。

町民の皆様におかれましては、ご家族おそろいで、平成30年の輝かしい新春をお元気でお迎えのことと、心よりお慶び申し上げます。新年にあたりまして、町議会を代表して、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

町議会におきましては、昨年4月に任期満了に伴う議員選挙が施行されました。議会改革による2名の削減があり、定数は12名でした。選挙の結果、新人4名の方々も当選され、新体制での鬼北町議会となりました。

そのような中、議長選挙により、微力ではありますが、議長の要職を担うこととなりました。こ

とが引き続き選択されました。地方においては、「アベノミクス」と言われる効果もあまり感じられませんが、今後の政権に対し、大いに期待しています。

また、同10月、「愛顔つなぐえひめ国体」が開催されました。鬼北町においては、少年女子バレーボール競技が行われるとともに、24地区で民泊が実施されました。民泊を通し、選手や監督の皆さんと民泊協力会との深い繋がりによって、会場での応援にもより一層熱を帯びていた光景が印象的でした。協力いただいた皆さんには、大変だった分喜びや感動も多く、良い思い出として、深く心に刻まれたのではないかでしょうか。その後には、松山市を中心として、全国障害者スポーツ大会「えひめ大会」が開催され、私は開会式に出席いたしました。あいにくの雨となり、雨具を着用しての式典となりましたが、選手の皆さんのか笑顔での行進には観客も明るく幸せな年となりますようご祈念申し上げ、年頭のご挨拶とさせていただきます。

成功裏に終了したことを大変喜んでいます。

鬼北町においては、自主財源の乏しい中、自ら徹底した行財政改革を断行し、以前にも増して進む少子高齢化への対応、教育文化の振興、さらに、農林業の振興にも一層力を注がなければいけないと考えています。また、生活関連社会資本の整備として、地域公共交通システム作りを早急に確立し、医療、福祉と併せて町民の皆さんのが安心して暮らせる環境作りに、町行政と議会が一体となり、努力していくかなければならないと思っています。これからも、ご支援賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

CONTENTS_目次

- 002 **年頭のあいさつ**
兵頭誠亀町長・程内覺議会議長
- 004 **くらしのカレンダー**
- 005 **Information**
環境センターへのごみの直接搬入について
- 006 **PICK UP**
平成29年度鬼北町財政状況中間報告
今年度予算の執行状況をお知らせします
- 008 **まちのニュース**
年末年始におけるゴミ等の収集業務休業について／高齢者のインフルエンザ予防接種期間の延長について／認知症初期集中支援チームについて ほか
- 012 **KIHOKU'S TOPICS**
全国町村監査委員協議会表彰／スカベンジャーント in 日吉／ふれあい農園事業古代米脱穀／国史跡等妙寺ウォーキング ほか
- 014 **句会**
竹の子川柳会／ひよし川柳会
鬼北の足跡を辿る【鬼北の靈山 第5回】
平安時代から鎌倉時代
- 015 **エリス&エイダの鬼の里Diary**
- 016 **Information**
広見都市計画区域マスターPLANの変更(案)の縦覧について／「人権・行政・心配ごと相談」のご案内／宇和島税務署からのお知らせ／愛媛の求人・移住情報総合サイト「あのこの愛媛」 ほか
- 018 **きほく人奮闘記**
犬飼 純一さん
戸籍の窓 -出生・結婚・お悔み・人口-
- 019 **Happy Birthday**
1月生まれの元気っす
- 020 **ほくほく鬼北家族の絆**
室拓郎さん・暁衣さん
逢菜ちゃん・結逢ちゃん・陽向くん
健康づくり応援レシピ
おろし煮そば



今月の表紙

12月10日、道の駅森の三角ぼうしで開催された「山芋まつり」。あつという間に長蛇の列ができるほど大人気のとろろご飯を、来場者たちは美味しいに頬張っていました。※P11掲載

くらしのカレンダー

1月1日(月)～1月31日(水)

1 月 元日	休市立宇和島病院外科 ☎25-1111 休市立宇和島病院内科 ☎25-1111 休市立宇和島病院小児科 ☎25-1111 休町立北宇和病院 ☎45-3400
2 火	休JCHO宇和島病院外科 ☎22-5616 休JCHO宇和島病院内科 ☎22-5616 休山下小児科 ☎23-0055 休松野町国保中央診療所 ☎42-0707
3 水	鬼北町成人式 ■13:00～ ■場所：広見体育センター ■役場 教育課 内線4113 休ますだクリニック ☎23-6611 休田中循環器科内科 ☎22-0504 休こおり小児科 ☎24-5633 休市立吉田病院 ☎52-0611
4 木 犬	
5 金 ペ近永・泉	
6 土	
7 日	平成30年子泣かし天狗祭 ■10:00～ ■広見体育センター ■役場 教育課 内線：4111 休上甲外科クリニック ☎25-5811 休宇都宮内科胃腸科 ☎25-7228 休こばやし小児科 ☎23-1150 休旭川荘南愛媛病院 ☎45-1101
8 月 成人の日	休植木整形外科 ☎22-0022 休松澤循環器科内科 ☎25-5858 休やくしげこどもクリニック ☎24-1386 休市立津島病院 ☎32-2011
9 火	
10 水 英	
11 木 犬 ペ日吉	
12 金 ペ好藤・愛治・三島	
13 土 古泉	
14 日	第14回鬼北町駅伝競走大会 ■開会式 8:30～ 場所：広見体育センター ■9:30発走 場所：日吉中学校下 ■役場 教育課 内線：4111 ■粗大ごみ回収／環境保全課／8時30分～12時 休しませ医院 ☎27-1888 休笠岡内科 ☎24-3886 休上田小児科・外科 ☎25-0100 休松崎クリニック ☎58-4828
15 月	
16 火	
17 水 英	
18 木 犬	
19 金	人広見 10時～ 日吉 9時～ ペ近永・泉
20 土	
21 日	休ますだクリニック ☎23-6611 休わたなベハートクリニック ☎25-1717 休山下小児科 ☎23-0055 休鈴木整形外科・外科 ☎52-0104
22 月	
23 火	
24 水 英	
25 木 犬 ペ日吉	
26 金 ペ好藤・愛治・三島	
27 土 古三島・日吉	
28 日	鬼北町消防出初式 ■9:00～ ■場所：鬼北総合公園グラウンド(荒天時：鬼北総合公園体育館) ■役場 総務財政課 内線2422 休鎌野病院 ☎24-6611 休沖内科クリニック ☎25-3335 休こおり小児科 ☎24-5633 休水谷医院 ☎52-0144
29 月	
30 火	
31 水 英	

休…休日当番医 人…人権・心配ごと・行政相談 古…古紙回収日
ペ…ペットボトル回収日(当日午前8時30分までに回収場所へ)
犬…犬・ねこ引取日(受付8時30分～10時) 英…エリスとエイダの英会話教室
※古紙回収については、天候の悪化により翌週へと順延になる場合があります。

Info 環境センターへのごみの直接搬入について

問【ごみの分類等について】役場 環境保全課 廃棄物対策係 内線2501

【持ち込みに関する事前連絡】宇和島地区広域事務組合環境センター ☎49-5040

家庭から出るごみを処分場へ直接搬入する場合、9月末で閉鎖した鬼北環境センターに替わり、10月1日から宇和島市祝森に建設された「宇和島地区広域事務組合環境センター」を、ご利用いただいている。

移設以降、直接持ち込まれる方が多い反面、搬入ルールが守られていないために、そのままごみを持ち帰りいただいたケースがあります。

町内のゴミステーションに排出したり、直接環境センターへ持ち込みしたりする場合、いずれもルールが守られてないと回収できません。ごみの分別等について、ご注意ください。



【環境センターへの持ち込み方法等】

搬入日

月～土曜日(祝日は休業)

※年末年始(12月31日～1月3日)は休業

搬入時間

13時～16時30分

※上記時間以外は搬入できませんので、時間に余裕をもって持ち込んでください。

搬入料金

10kgあたり50円(生活系一般廃棄物)

※「町指定ごみ袋」で持ち込んでも、処分料が必要

その他

►持ち込もうとするごみが、何ごみに分類されるのかは、事前に「家庭ごみの分別早見表」にて確認してください。

また、可燃・不燃などの分類がきちんとされていないごみは、受け付けされません。

►可燃(もえる)・不燃(もえない)ごみは、必ず透明または半透明の袋で、持ち込んでください。袋に入らない大きさのものは、「粗大ごみ」として処分されます。

【各ごみ排出時の注意点】

可燃(もえる)ごみ <ul style="list-style-type: none">●生ごみは十分水分を切る。●金属部分は取り除く。●紙おむつは汚物を取り除く。	粗大ごみ <ul style="list-style-type: none">●サイズは、幅1m×高さ80cm×長さ2.5m以内●暖房器具の灯油は必ず抜く。●家具等の鏡やガラスは、できるだけ取り外す。
不燃(もえない)ごみ <ul style="list-style-type: none">●乾電池などは取り外す。●スプレー缶・カセットボンベなどは、使い切った後、必ず穴を開ける。	剪定枝など <ul style="list-style-type: none">●剪定枝等は、1日2トン車1台まで。※個人持ち込み限定(業者の方は持ち込み不可)※環境センターへの事前連絡が必要

家電リサイクル対象機器(4品目)、産業廃棄物、有害性・危険性のあるもの、瓦やコンクリート片などは、持ち込みできません。必ず、分類表で確認してください。(※禁止ごみについては、環境保全課に相談してください。)

今年度予算の執行状況をお知らせします

役場
問い合わせ
総務財政課
財政係
内線2207

(1) 収入及び支出の概況、住民負担の状況

収入

科 目	予 算 額	収 入 済 額	執 行 率 (%)	住 民 1人 当たり の 額	1 世 帯 当たり の 額
町 税	882,793,000	569,174,579	64.47	53,363	111,428
地 方 譲 与 税	64,552,000	18,866,000	29.23	1,769	3,693
利 子 割 交 付 金	1,531,000	764,000	49.90	72	150
配 当 割 交 付 金	3,794,000	810,000	21.35	76	159
株式等譲渡所得割交付金	2,665,000	0	0.00	0	0
地 方 消 費 税 交 付 金	189,456,000	100,865,000	53.24	4,457	19,746
自 動 車 取 得 税 交 付 金	11,069,000	5,106,000	46.13	479	1,000
地 方 特 例 交 付 金	3,131,000	3,131,000	100.00	294	613
地 方 交 付 税	3,469,312,000	2,411,951,000	69.52	226,135	472,191
交 通 安 全 対 策 特 別 交 付 金	1,461,000	636,000	43.53	60	125
分 担 金 及 び 負 担 金	82,681,000	30,275,199	36.62	2,838	5,927
使 用 料 及 び 手 数 料	154,065,000	65,265,862	42.36	6,119	12,777
国 庫 支 出 金	446,290,000	175,316,514	39.28	16,437	34,322
内 繰 越 明 許 費	87,295,000	51,432,000	58.92	4,822	10,069
県 支 出 金	541,998,000	17,427,484	3.22	1,634	3,412
内 繰 越 明 許 費	57,795,000	0	0.00	0	0
財 産 収 入	46,552,000	28,461,148	61.14	2,668	5,572
寄 附 金	20,130,000	5,044,000	25.06	473	987
繰 入 金	96,527,000	0	0.00	0	0
繰 越 金	204,039,000	204,039,736	100.00	19,130	39,945
内 繰 越 明 許 費	14,036,000	14,036,000	100.00	1,316	2,748
諸 収 入	128,132,000	35,973,920	28.08	3,373	7,043
町 債	739,648,000	0	0.00	0	0
内 繰 越 明 許 費	17,500,000	0	0.00	0	0
合 計	7,089,826,000	3,673,107,442	51.81	344,375	719,089
内 繰 越 明 許 費	176,626,000	65,468,000	37.07	6,138	12,817

支出

科 目	予 算 額	支 出 済 額	執 行 率 (%)	住 民 1人 当たり 負 担 額	1 世 帯 当たり 負 担 額
議 会 費	65,074,000	33,242,810	51.08	3,117	6,508
総 務 費	1,730,465,000	609,098,920	35.20	57,107	119,244
内 繰 越 明 許 費	6,952,000	431,000	6.20	40	84
民 生 費	1,887,495,000	649,112,736	34.39	60,858	127,078
内 繰 越 明 許 費	62,164,000	49,999,875	80.43	4,688	9,789
衛 生 費	615,579,000	219,757,254	35.70	20,604	43,022
農 林 水 産 業 費	670,791,000	136,762,601	20.39	12,822	26,774
商 工 費	77,382,000	24,471,495	31.62	2,294	4,791
土 木 費	388,630,000	78,919,962	20.31	7,399	15,450
内 繰 越 明 許 費	48,910,000	10,260,000	20.98	962	2,009
消 防 費	83,875,000	29,467,450	35.13	2,763	5,769
教 育 費	690,313,000	280,981,445	40.70	26,344	55,008
災 害 復 旧 費	78,656,000	11,413,950	14.51	1,070	2,235
内 繰 越 明 許 費	58,600,000	11,400,000	19.45	1,069	2,232
公 債 費	787,329,000	323,703,397	41.11	30,349	63,372
諸 支 出 金	20,000	0	0.00	0	0
予 備 費	14,217,000	0	0.00	0	0
合 計	7,089,826,000	2,396,932,020	33.81	224,726	469,251
内 繰 越 明 許 費	176,626,000	72,090,875	40.82	6,759	14,113

(H29.9.30現在 人口 10,666人 世帯数 5,108世帯 ※外国人住民を含む)

(2) 特別会計

単位：円

会計名	予算額	収入済額	支出済額
用品調達特別会計	20,198,0000	6,337,301	6,558,817
住宅新築資金等貸付事業特別会計	3,710,000	1,030,090	31,927
国民健康保険特別会計	1,723,491,000	679,132,783	669,184,512
国民健康保険診療所特別会計	249,926,000	47,541,855	99,648,413
農業集落排水事業特別会計	117,339,000	15,167,111	41,110,274
浄化槽市町村整備推進事業特別会計	68,115,000	9,497,763	22,802,850
介護保険特別会計	1,765,177,000	651,124,230	665,049,502
後期高齢者医療保険特別会計	168,222,000	45,290,260	50,806,078
ニュータウン鬼北の里特別会計	26,601,000	1,710,552	1,184,392

(3) 公営企業の経理の概況

単位：円

水道事業会計	予算額	収入済額	支出済額
(収益的収入)	433,110,000	168,338,192	
(収益的支出)	362,499,000		161,921,296
(資本的収入)	51,023,000	440,000	
(資本的支出)	241,904,000		113,936,764
病院事業会計	予算額	収入済額	支出済額
(収益的収入)	1,014,929,000	341,435,681	
(収益的支出)	1,026,606,000		410,284,662
(資本的収入)	5,546,000	5,543,522	
(資本的支出)	11,092,000		5,535,370

(消費税及び地方消費税抜き)

(4) 財産、公債及び一時借入金の現在高

基金(一般会計)

単位：千円

基金名	現在高
財政調整基金	2,181,946
減債基金	384
土地開発基金	(内現金 68,319)
庁舎建設基金	305,319
地域福祉基金	87,400
地域振興基金	323,800
交流促進事業基金	630,000
廃棄物処理施設整備基金	300,000
過疎地域自立促進基金	389,683
その他特定目的基金	373,066
合計	106,216
	4,697,814

町債現在高

単位：千円

区分	現在高
一般会計	7,300,895
住宅新築資金等貸付事業特別会計	3,107
ニュータウン鬼北の里特別会計	36,900
国民健康保険診療所特別会計	3,000
農業集落排水事業特別会計	427,224
浄化槽市町村整備推進事業特別会計	112,441
水道事業会計	2,509,747
病院事業会計	136,401
合計	10,529,715

基本財産

土地	10,469,148.13m ²
建物	103,558.03m ²
有価証券	230,897,000円

※土地・建物は平成28年度決算書より

一時借入金の状況

単位：千円

一般会計	0
特別会計	0

※この内容は「鬼北町財政状況の公表等に関する条例」により公表します。 鬼北町長 兵頭誠亀

まちのニュース

Information

年末年始におけるゴミ等の収集業務休業について

年末年始におけるゴミ等の収集業務について、次のとおりの取り扱いとさせていただきます。
ご協力いただきますよう、よろしくお願ひいたします。

【ゴミ(可燃・不燃)収集】

12月30日(土)から1月3日(水)まで 休業

※環境センターへの個人での直接持ち込みは、12月30日(土)までです。なお、搬入は、13時から16時30分までの時間帯でお願いします。

【し尿等収集】

12月25日(月) 受付終了(年末年始分)

12月30日(土)～1月3日(水) 休業日

※休業前は、お早めに依頼されますようお願いいたします。

◆問い合わせ

【ゴミ(可燃・不燃)収集について】役場 環境保全課 廃棄物対策係 内線2501

【し尿等収集について】(有)広見衛生社 ☎0895-45-0507

Information

高齢者のインフルエンザ

予防接種期間の延長について

高齢者のインフルエンザ予防接種について、インフルエンザワクチンの供給に遅れが見込まれることから、高齢者のインフルエンザ予防接種の実施期間を、平成30年1月31日までに延長します。

なお、対象者は平成29年12月31日までに65歳になる方とします。

問 役場 保健介護課 保健係 内線3116

Information

事業主の皆さんへ「平成30年度償却資産申告は1月31日まで」

会社や、個人で工場や商店などを経営している方が持っている償却資産(その事業のために用いることができる機械・器具・備品等をいいます。)には、固定資産税が課税されます。例えば、ミシンを家庭用として使用している場合は、課税対象となりませんが、縫製工場等で事業用として使用している場合には、償却資産として課税対象となります。

そのため、事業主の皆さんは、賦課期日(毎年1月1日)現在の所有状況について、償却資産申告書を提出する必要があります。

また、資産の異動がない場合についても、申告が必要です。

◆申告期限 平成30年1月31日(水)

◆提出先 役場 町民生活課 資産評価係

Information

認知症初期集中支援チームについて

鬼北町では、認知症の人やその家族に早期に関わり、早期診断、早期対応に向けた支援を行うため、平成29年12月より「認知症初期集中支援チーム」を設置しました。

医療と介護の専門職が、認知症またはその疑いのある人や家族を訪問し、適切な医療・介護サービスの利用や、家族の負担軽減などの支援を行います。お気軽にお問い合わせください。

問 役場 地域包括支援センター 内線3121.3122

平成28年1月1日より「マイナンバー制度」が開始されました。

個人番号または法人番号を償却資産申告書へご記入いただくようご協力ください。

なりすまし防止のため、個人番号の記載のある書類を提出する際には、本人確認と個人番号の確認が義務付けられています。

※本人確認：運転免許証等で確認します。

※番号確認：通知カード等で確認します。

問 役場 町民生活課 資産評価係
内線2125

Information

平成29年度鬼北町工事入札結果

平成29年度11月の入札結果は次のとおりです。 問 役場 総務財政課 管財係 内線2209

入札結果一覧表

入札日	工事名	場所	工事概要	落札業者	主管課
				落札額(税抜)	
22	鬼北町立泉小学校プール塗装工事	岩谷	プールのウレタン樹脂塗装475m ²	(有)ヨシモト 1,950,000	教育課
22	生田消防車庫建築工事	生田	木造平屋建1棟 延床面積25.20m ²	株山吹建設 3,500,000	総務財政課
22	大藤浄水場高圧受電設備取替修繕	小倉	高圧受電設備の更新工事	(有)尾上電工 1,370,000	水道課
22	鬼北地域情報通信基盤設備伝送路修繕工事(西野々)	西野々	鬼北地域情報通信基盤設備(幹線設備)の改修工事(鳥獣害幹線張替)	(有)森岡デンキ 3,362,000	総務財政課
22	平成29年度等妙寺旧境内災害復旧工事	中野川	背面排水工L=297.8m、長纖維混入補強土吹付工283.7m ³ 、水路工L=29.3m	(有)鬼城建設 9,000,000	教育課
22	(29)町単独事業町道畔屋口線改良工事	畔屋	施工延長L=38.3m 側溝工L=38.3m	(名)松浦土建 4,550,000	建設課
22	(29)町単独事業町道長穂線防護柵設置工事	延川	施工延長L=50.0m、擁壁工V=88m ³ 、防護柵工L=47.0m	株南予建設 9,110,000	建設課

Information

～新成人の皆さんへ～ 20歳になつたら国民年金

国民年金は、年をとったときやいざというときの生活を、現役世代みんなで支えようという考え方で作られた仕組みです。

具体的には、若い時に公的年金に加入し保険料を納め続けることで、年をとったときや、病気やケガで障がいが残ったとき、家族の働き手が亡くなったときに、年金を受け取ることができる制度です。

【国民年金のポイント】

◆将来の大きな支えになります

国民年金は20歳から60歳まで人が加入し、保険料を納める制度です。国が責任をもって運営するため、安定していますし、年金の給付は生涯にわたって保障されます。

◆老後のためだけのものではありません

国民年金には、年をとったときの老齢年金のほか障害年金や遺族年金もあります。障害年金は、病気や事故で障がいが残ったときに受け取れます。また遺族年金は、加入者が死亡した場合、その加入者により生計を維持されていた遺族(「子のある妻」や「子」)が受け取れます。

【「学生納付特例制度」と「若年者納付猶予制度」】

◆「学生納付特例制度」

学生の方は一般的に所得が少ないため、ご本人の所得が一定額以下の場合、国民年金保険料の納付が猶予される制度です。

対象となる学生は、学校教育法に規定する大学(大学院)、短期大学、高等学校、高等専門学校、専修学校および各種学校(修業年限1年以上である課程)、一部の海外大学の日本分校に在学する方です。

◆「若年者納付猶予制度」

学生でない50歳未満の方で、ご本人および配偶者の所得が一定額以下の場合に、国民年金保険料の納付が猶予される制度です。

◆国民年金のご相談・手続き等については下記までお問い合わせください。

○宇和島年金事務所 国民年金課 ☎0895-22-5344

○役場 町民生活課 保険年金係 内線2114

まちのニュース

Information

町内の空間放射線量測定結果

鬼北町では、町民の皆さんのが身近な放射線量を把握することができるよう、町内の特定箇所で定期測定を隔月に1度、実施しています。11月の測定結果は以下のとおりです。

【空間放射線量測定結果】(測定日：11月15日)

測定場所	測定結果 (毎時マイクロシーベルト)
鬼北町役場	0.08
好藤保育所	0.09
愛治公民館	0.06
三島公民館	0.08
小倉コミュニティセンター	0.08
鬼北町役場日吉支所	0.07
父野川下農村広場	0.11

問 役場 環境保全課 環境衛生係 内線2502

※測定機器…NaI(ヨウ化ナトリウム)シンチレーション式サーベイメータ(主にガンマ線の測定器)

※マイクロシーベルト…人体が放射線を受けた時、その影響の度合いを表す目安となる放射線量の単位

※測定値には、気象条件、測定器等により差が出ますので、参考数値となります。

いずれも国の基準【毎時0.23マイクロシーベルト】を下回っており、通常レベルの範囲内で問題のない数値です。

Topics

仲間とともに目指す勝利

「鬼北町球技スポーツ少年後期大会」は11月18日、鬼北総合公園体育館で行われました。

この日はバスケットボールのみの試合が行われ、町内外から6チームが参加。出場した選手たちは、保護者や仲間からの声援を背に受けながら、日頃の練習の成果を発揮すべく、懸命にボールを追いかけ、熱戦を繰り広げていました。

主な結果は次のとおりです。

①広見ミニバスクラブ ②三間クラブ



▲懸命にコートを駆ける選手

Topics

暮らし豊かな福祉社会を目指して



▲ダイヤモンド婚を迎えたご夫婦にお祝い状の贈呈

「第14回鬼北町社会福祉大会」は11月18日、広見体育センターで行われました。

式典では、長年にわたり地域の社会福祉活動に貢献した方や、献身的に家族の介護に努められた方に対する表彰、そして、結婚60年以上のダイヤモンド婚を迎えたご夫婦へのお祝い状の贈呈式が行われました。

また、式典後には、「原発事故から7年目の報告」と題して、獨協医科大学国際疫学研究室准教授であり、放射線衛生学者の木村真三氏による講演などが実施され、来場者たちは熱心に聞き入っていました。

Topics

声を掛け合い、ボールをつなぎ、掴む1勝

11月26日、鬼北総合公園体育館で「平成29年度鬼北町スポーツ少年団バレーボール大会」が行われました。

コートに立つ選手の眼差しは、真剣そのもの。仲間たちと声を掛け合しながらボールをつなぎ、勝利を手にしていました。

主な結果は次のとおりです。

【6年生以下の部】①真穴JVC ②宇和島もてころレッド

【5年生以下の部】①スマイル大洲JVCスター

②八幡浜JVC



▲全力で試合に挑む選手たち

Topics

長年にわたる口腔ケアで美しい歯を維持

11月21日、宇和島市の南予地方局で「平成29年度元気歯つらつコンクール」の表彰伝達式が行われ、当町から芝令香さん=清水=と、熊本忠眞さん=上鍵山=が入賞に選ばされました。

これは、8020運動推進の一つとして、80歳以上でしっかりと噛める健康な自分の歯を20本以上保持している方を対象に、毎年県が行っているものです。芝さんと熊本さんは、長年にわたる口腔ケアが評価されての、今回の受賞となり、美しい歯を輝かせながらその喜びをかみしめていました。



▲芝 令香さん



▲熊本 忠眞さん

Topics

地域のふれあいで深まる三島の文化

11月19日、三島小学校体育館およびグラウンドで、「三島農民祭・総合文化祭」が行われました。

会場では、毎年恒例となりつつある軽トラ朝市を開催。地域の人たちが丹精込めて育てた野菜や、趣向を凝らして作られた可愛らしいアクセサリーなど、さまざまな品物が軽トラの荷台にぎりぎりと並び、訪れた人たちを楽しませていました。

また、午後から、三島小学校体育館のステージ上で、地域の人たちによる芸能発表が行われ、会場を盛り上げていました。



▲軽トラの荷台に並んだ野菜

Topics

毎年恒例！山芋まつり

「山芋まつり」は12月10日、道の駅森の三角ぼうしで行われました。

会場内では、鬼北で採れた自然薯の即売会や、重量当てクイズを実施。

また、毎年恒例のとろろご飯の販売では、販売開始前から長蛇の列ができるほどの人気ぶり。来場者たちは、すりたてのとろろと、ほかほかの白米が織りなす美味しさに、思わず笑みをこぼしていました。



▲ぎりぎりと並んだ自然薯を買い求める来場者

Topics

北高生が金賞受賞の快挙

愛媛県産の農産物のPRを図るために開催された「えひめスイーツコンテスト2017」において、学生の部「和菓子部門」で、北宇和高等学校3年生の畠山綾乃さんと、本田やよいさんが応募した「ゆづずきん」が、金賞に輝きました。

応募総数159作品の中で、見事頂点に立ったゆづずきん。畠山さんと本田さんは「町外の人に、鬼北の柚子の美味しさを知ってもらえて良かった」と、受賞の喜びを話していました。



▲金賞を受賞した畠山さん(写真中央)と本田さん(写真右)

自転車に乗って、町のお宝探し

◎スカベンジャーント in 日吉



お宝を発見した様子の参加者たち

11月12日、愛媛県で制定されている「愛媛サイクリングの日」に合わせ、日吉地区で「スカベンジャーント in 日吉」が開催されました。

「ガラクタ集め」を意味するスカベンジャーントとは、地図を頼りに自転車に乗つて町内を駆け巡り、提示されたお題を見つけて撮影したり、体を使つたゲームに挑戦したりしながら、ポイントを獲得していくゲーム。参加者たちは、高得点を目指し、日吉地区を奔走しました。問題の中には難易度の高いものもありましたが、参加者たちは地元の人に尋ねながら、一つクリアしていました。

一つ一つ

長年にわたる功績が認められ…

◎全国町村監査委員協議会表彰



表彰を受けた上甲康夫さん

「平成29年度町村監査功労者表彰式・町村監査委員全国研修会」は11月1日、2日の両日、東京都にあるメルパルクホールで行われ、鬼北町監査委員の上甲康夫さん(沢松)が監査功労者として表彰されました。上甲さんは平成22年に町の監査委員に就任。それ以来、監査の重責を担い、公正で合理的かつ効果的で健全な行政運営のために、長年尽力してきました。その真摯な仕事ぶりをもつて、これまで町行政の健全運営に一役かってこられた上甲さん。今回、その功績が認められ、表彰されたものです。

国史跡を肌で感じ、学ぶ歴史

◎国史跡等妙寺ウォーキング



等妙寺ウォーキングの様子

11月19日、「等妙寺ウォーキング」中世から近世等妙寺の現在、「」が行われました。これは、近年明らかとなってきた霊場としての等妙寺や、旧等妙寺の最新の発掘調査状況を多くの方に知つてもらうため開催されたもの。この日は、町内外から約30人が参加しました。講師に石垣技術研究機構の瀬哲郎氏を迎え、現等妙寺周辺や、発掘調査中の本堂跡庭園を散策し、等妙寺旧境内について理解を深めた参加者たち。道中、参加者たちは、石積み技術や、変わりゆく史跡の姿に、感嘆の声をあげていました。

お米ができるまでの大変さを体感

◎ふれあい農園事業 古代米脱穀



足踏み脱穀機で作業する児童

11月13日、泉小学校で、古代米の脱穀が行われました。このお米は、6月に泉小学校部の皆さん、児童たちに昔の支農機具を使った脱穀作業の一連の流れを説明。その後、児童たちは、「足踏み脱穀機」で稻穂を落として「もみふるい」にかけ、「唐箕」と呼ばれる農機具で、塵やもみ殻などを吹き飛ばし、玄米にしていました。児童たちは、すぐに農機具を使いながら、作業を行つっていました。皆で協力しながら、

誰もが気軽に楽しめるニュースポーツ

◎ニュースポーツ体験デー 2017

ラケットテニスを楽しむ参加者たち



「ニュースポーツ体験デー2017」は11月25日、鬼北総合公園体育館で行われました。これは、新しいスポーツの定着を図り、スポーツ人口の増加と、町民の健康増進を目的として行われているもの。今回は、バトミントンコートで、短いラケットを使用してスポンジボールを打ち合う「ラケットテニス」に挑戦しました。

ラケットテニスは、「いつでも、誰でも、楽しく、安全にできる」のが特徴。参加者たちは、このスポーツの醍醐味を存分に味わいながら、汗を流していました。

安心して暮らせる地域づくりのために

◎ふるさとづくりワークショップ(集落点検)

集落を巡回し、点検する参加者たち



11月19日、奈良下組で「ふるさとづくりワークショップ(集落点検)」が行われました。この日は、大規模災害により、奈良下組にある嘉市ヶ奥池と鳥頭台池の2箇所のため池に異常が発生した場合を想定し、避難訓練と併せて、防災集落点検を実施しました。

避難訓練後、参加者たちは、まず、ため池の役割や決壊のメカニズム等について学習。その後、3班に分かれ集落を巡回・点検し、集落点検結果をまとめたマップを作成しました。参加者たちは、それを基に意見を出し合い、奈良下組の地域防災力の向上を図っていました。

後世に受け継がれる地域の伝統

◎遺跡まつり

友人とともにお茶会を楽しむ参加者



11月26日、泉小学校、泉公民館および岩谷遺跡公園を会場に、「遺跡まつり」が行われました。これは、泉地区の伝統と文化を継承することを目的として、毎年開催されているもの。会場では、泉小学校の児童たちが鬼北町老人クラブの皆さんや、鬼地域有志の方々とともに育てた古代米で作ったおにぎりの販売や、野菜やお菓子などのフリーマーケット、さらに、お茶会が実施されました。

また、泉小学校体育館では、書道や切り絵など、地域の人たちの力作を多数展示。そして、ステージでは芸能発表が行われ、会場を盛り上げていました。

細部までこだわった華やかな世界

◎きほく生花展・お茶会

創意工夫された生花の数々



「きほく生花展・お茶会」は11月25日と26日の2日間、広見体育センターで行われました。小原流、池坊、草月流、嵯峨御流、未生流の5流派が一堂に会すこの生花展。会場には、それぞれの流派の特徴を表現しつつも、制作者が細部までこだわり、それぞれの個性が活かされた作品が多数展示され、訪れた人々は、それらを一つ一つじっくりと眺めたり、写真を撮ったりしながら、楽しんでいました。また、26日には会場内でお茶会が行われ、訪れた人々は、心安らぐひとときを過ごしていました。

鬼北の話題

竹の子川柳会

あきのよるゆうほうみれすにほしみれた

小一 西村 楓斗

けんかせすカードゲームでしようぶする

小二 新野 翔太

しんけんにカードをにらみしようぶする

小五 山田 清也

ボールこいねらつてあたりホームラン

小六 石崎 海士

二の一で九九のカードがクラス一

小六 梶野 海斗

いつまでも時計の針が動いてる

中一 測本ななみ

寒い日は動きたくないふとんから

中三 清原 瑞依

夜の空月と星とがダンスする

中三 吉良ちひろ

教室で強敵あたる嫌だなあ

中三 菅元 聖羅

今まさに人生の岐路つきあたる

高一 清原 沙耶

冬の夜になるととてもさみしいな

高二 宮崎 京

手品しばカードに種をしまいこむ

高三 上岡 夢菜

一度だけあててみたいなたからくじ

高三 横 美咲

脱北へ命を賭けた大博打

高三 宮川 直輝

ひよし川柳会

午前四時チラシも入れて朝が来る

若宮 賢敬

鬼北の足跡を辿る…【第5回】

「平安時代から鎌倉時代」

スーパーのチラシ必見老いの日々

山本 雅之

公園で子等は遊びの発明家

男武志津江

公園の遊具がみんな泣いている

川添 忠昭

公園で二人で食べた手弁当

熊本 忠眞

みんなの輪公園利用話題咲く

宇都宮 忍

いつまでも時計の針が動いてる

加藤 桂子

寒い日は動きたくないふとんから

水野すみこ

夜の空月と星とがダンスする

伊勢本 恵

肩書きを脱ぎ捨て挑む農作業

渡辺 光男

老境へ空気の抜けて行くボール

渡辺 照子

ダンボール捨てれぬ本を詰めて置く

米子 達雄

自然災害地球の未来思いやる

渡辺 照子

今まさに人生の岐路つきあたる

高二 宮崎 京

教室に太陽あたるポカポカだ

宮川 柳醉

4年、桓武天皇が平安京に都を移してから鎌倉幕府が成立するまでの間の約390年間、鎌倉時代は室町幕府までの約130年間を指します。およそ500年という長い期間ですが、文献等の記録も少なく、この頃の遺跡の事例は、南予管内を見渡しても極めて少ないのが現状です。

律令制のもと、国郡里制により宇和郡が成立します。その後、政府が墾田永年私財法を発したこと、開発した田園を私有地とすることができます。ようになり、有力貴族や大寺社は「莊」という管理事務所や倉庫を建てて開発・経営にあたりました。宇和郡には「宇和莊」という伊予国最大の莊園があり、その成立は鎌倉初期頃とされます。範囲は明確ではありませんが、宇和盆地を中心吉田・宇和島・津島、北宇和郡一帯を含む広大なものでした。当初、宇和郡および宇和莊の地頭職を務めたのは橘氏でしたが、嘉禎四年(1238)に、京都公家の西園寺家が領有しました。

平安時代のはじまりは、皆さんもご存じのとおり、794年、桓武天皇が平安京に都を移してから鎌倉幕府が成立するまでの間の約390年間、鎌倉時代は室町幕府までの約130年間を指します。およそ500年という長い期間ですが、文献等の記録も少なく、この頃の遺跡の事例は、南予管内を見渡しても極めて少ないのが現状です。

平安時代のはじまりは、皆さんもご存じのとおり、794年、桓武天皇が平安京に都を移してから鎌倉幕府が成立するまでの間の約390年間、鎌倉時代は室町幕府までの約130年間を指します。およそ500年という長い期間ですが、文献等の記録も少なく、この頃の遺跡の事例は、南予管内を見渡しても極めて少ないのが現状です。

平安時代のはじまりは、皆さんもご存じのとおり、794年、桓武天皇が平安京に都を移してから鎌倉幕府が成立するまでの間の約390年間、鎌倉時代は室町幕府までの約130年間を指します。およそ500年という長い期間ですが、文献等の記録も少なく、この頃の遺跡の事例は、南予管内を見渡しても極めて少ないのが現状です。

では、主に、寺社に伝わる仏像や仏画などがあります。当

町芝地区にある奈良山等妙寺

には、平安時代末の「如意輪

観音像」画幅をはじめ、平安・

鎌倉期の伝世品が多数残され

ています。また、柏田宝樹寺

の「千手觀音坐像」(鎌倉後

期)や、小松善光寺の本尊

「阿弥陀如來坐像」(平安中期、

上川龍淵寺の「釈迦如來坐像

(平安中後期)など、優品古

仏が多く遺されていることに

は注目できます。

平野部は莊園の園田開発、

山では山林開発が進み、多く

の社寺が造られました。

源氏・

平家の伝承を伝える地域もあ

ります。天台密教系の寺院が

広がり、山岳信仰と結びつい

た山岳修驗が盛んになつたの

も、この頃と考えられます

が、地域の実態はいまだ謎に満ちた時代なのです。



小松善光寺「阿弥陀如來坐像」

エリス&エイダの鬼の里Diary

Ellis's Story 【No.2】

「How to have time New Year's」



だんだんと寒くなってきたね。私は、アメリカのカリフォルニア州出身なので、この寒さをあまり経験していません。そのため、まだ、日本の寒さに体が慣れていません。今の季節のカリフォルニア州の気温は、15度

から20度の間なので、雪が降ることは絶対ないです。カリフォルニア州のサンフランシスコは、年間を通して気温が15度から25度の間なので、四季をあまり感じることができません。しかし、日本では、春には桜が咲き、夏には汗をかき、秋には紅葉が見られ、そして、冬には雪が降る。この四季折々の素晴らしい景色を肌で感じることができ、新しい発見や経験をしています。

12月といえば、やはり「クリスマス」ですね。日本では、一般的に「恋人と過ごす日」と聞いています。しかし、アメリカは、家族と一緒に過ごす祝日なのです。何をして過ごすのかというと、家族とクリスマツリーを飾り付けたり、テーブルに並んださまざまなお料理を食べたり、そして、プレゼントを渡したりします。しかし、アメリカには、多種多様な民族の人々が住んでいるので、クリスマスの過ごし方は、その家庭によって異なります。例えば、私の家族はベトナム人なので、クリスマスの日には家族でお墓参りをします。しかし、他の家庭には、そういう習慣はありません。

一方で、日本でのお正月は家族と過ごす日ですね。アメリカでは、友達とパーティーに行って、シャンパンを飲んで、楽しく過ごします。アメリカには、初詣や書初めといった風習がないので、その日本ならではの伝統が面白いなと思います。

これまで、先生や子どもたちのおかげで、学校で英語を教えることがとても面白く、毎日が楽しいです。これからも、日本でたくさんの素晴らしい文化を経験できると思うと、とてもワクワクしています。もし、お店などで私の姿を見かけたら、「HELLO」と声をかけてくださいね。

Ada's Story 【No.2】

「Amerikan New Year's」



アメリカでの12月は、休日がたくさんあります。その中でも、「クリスマス」は、アメリカの人たちにとって、家族と過ごす大切な休日の1つです。家庭によってクリスマスの過ごし方はさまざまで、多くの家庭が、家

とクリスマツリーを飾り付けます。その日は、全員がプレゼントを受け取りますが、特に、子どもにはたくさんのプレゼントが手渡されます。プレゼントを受け取った人が、贈り物を開封するときには、皆がクリスマツリーの周りに座り、その様子を見守ります。また、街では、クリスマスキャロルを歌いながら街を練り歩く「キャロリング」が行われています。たとえ、サンタクロースが子どもたちのためのものであっても、子どもからお年寄りまでの誰もがクリスマスを心から楽しんでいます。

そして、もう一つ大切な休日があります。それは、ユダヤ人の人々によって祝福される「ハヌカ」です。ハヌカは8日間開催され、毎日1本ずつろうそくを灯します。また、子どもたちは「ドレイデル」と呼ばれる特別なゲームをする習慣もあります。そして、日本人がお正月におせち料理を食べるよう、「ラークス」や「スファニヤ」といった、フライドポテトやドーナツをよく食べます。油で揚げる食べ物は、ハヌカに欠かすことができません。なぜなら、油はハヌカの起源に重要な役割を果たしているからです。

アメリカの大晦日は、皆が華麗な服を着てパーティーに行き、盛大に祝います。私は、パーティーに行くと、シャンパンやスパークリングアップルサイダーを飲みます。そして、新年を迎えると、町には人々の歓声が響き渡り、ほとんどの都市で花火が打ち上げられます。

クリスマスは「赤」と「緑」、ハヌカは「青」と「白」、大晦日は「金」と「銀」と「黒」で、街中が彩られます。アメリカの年末年始は、とてもカラフルで、街中がお祭り騒ぎのようです。

◆ Ellis & Ada's English phrase of the month ◆

ここでは、日常生活でよく使われ、覚えておくと便利な英語のフレーズを紹介します。

「What's up!」 「やっほー！」や「元気？」を意味し、カジュアルな挨拶代わりに用いられるフレーズです。



町からのお知らせ

広見都市計画区域マスター・プランの変更案の縦覧について

愛媛県が策定する「都市計画区域マスター・プランの変更案」を、次のとおり縦覧します。この案にご意見のある方は、縦覧の終了日までに意見書を提出することができます。

縦覧期間

平成30年1月9日(火)～1月23日(火)
※土日、祝日を除く
8時30分～17時15分

縦覧場所・意見書提出先

▼役場 建設課
(県庁第2別館3階)

▼愛媛県 都市計画課

▼都市計画・管理係
内線2411
△愛媛県都市計画課
089-912-2738

費用	無料
▼人権：役場	町民生活課 戸籍住民係 内線2113
▼行政：役場	総務財政課 行政係 内線2206
△心配ごと：社会福祉協議会	0895-4513709

お知らせ

宇和島税務署からのお知らせ

まもなく所得税及び復興特別所得税の確定申告の時期となります。

確定申告の準備をお願いします。

◆確定申告会場は、平成30年2月16日(金)から

宇和島税務署の確定申告会場の開設期間は、平成30年2月16日(金)から3月15日(木)まで(土日を除く)です。

当期間より前は、確定申告会場を設置していませんので、ご注意ください。(※作成済みの申告書等の提出は受け付け可)

大変混雑し、長時間お待ちいただくこともあります。お気軽にご相談ください。お気軽にお問い合わせください。

「人権・行政・心配」と相談のご案内

人権擁護委員、行政相談委員、民生児童委員が行います。お気軽にご相談ください。

日時・場所

◆電話による申告相談をご利用ください	◆確定申告会場は、平成30年2月16日(金)から
まもなく所得税及び復興特別所得税の確定申告の時期となります。 確定申告の準備をお願いします。	宇和島税務署の確定申告会場の開設期間は、平成30年2月16日(金)から3月15日(木)まで(土日を除く)です。

◆医療費控除が改正になります	◆セルフメディケーション税制(医療費控除の特例)が創設されました
平成29年分の確定申告には、医療費控除を受けられる場合には、医療費領収書の提示・提出が必要となり、代わりに「医療費控除の明細書」の添付が必要となります。	①特定健康診査(いわゆるメタボ検診)、②予防接種、③定期健康診断(事業主検診)、④健康診査、⑤検診のいずれかを受けている方が、平成29年1月1日から平成33年12月31日までの間(平成29年分の確定申告の控除対象は、平成

問い合わせ

宇和島税務署

△0895-2214511

愛媛の求人・移住情報総合サイト「あのこの愛媛」

愛媛県の求人情報や移住情報を、スマホやパソコンなどからまとめて探せる新しい求人・移住情報総合サイト「あのこの愛媛」。

県内の求人情報や移住情報、卒社員の募集など、多様な求人情報を発信。地図上で求人企業の表示やキーワード検索、主婦・主夫歓迎、シニア歓迎コーナーなど、さまざまな方法で愛媛の人を探せます。仕事を探している方も、

家賃
申込者等の収入等に基づき、公営住宅法に定める方により算定されます。

抽選場所
南予地方庁舎
7階 会議室

入居順位の抽選
平成30年3月5日(月)
13時30分～

申込場所
管理課
宇和島市天神町7番1号
南予地方局
宇和島市天神町7番1号
3階

申込期間
(用)から

※申込書の配布は
1月15日(金)
～9日(金)

既設の県営住宅に空家が生じた場合に入居していただく世帯を、次のとおり募集します。今回の申込みは、次年度の抽選日の前日まで有効です。

県営住宅の空家待ち入居者を募集

人材を探している方も、ぜひ一度、アクセスしてみてください。
問い合わせ
愛媛県総合政策課
☎ 089-912-2233

募集等

海上保安庁では、海上における事件・事故などの緊急通報用電話番号として、海上保安庁では、海上に

**1月18日は
「118番の日」**

その他

問い合わせ

入居予定日
空家が出来次第、入居順位に従いご連絡いたします。
不明な点については、左記までお問い合わせください。

その他

規定期間
入居申込者および同居する親族が、暴力団員による不当行為の防止等に関する法律(平成3年法律第77号)第2条第6号に規定する暴力団員でないことを

（単身者でも申込みが可能な場合があります）
▼入居申込者および同居する親族が、暴力団員による不当行為の防止等に関する法律(平成3年法律第77号)第2条第6号に規定する暴力団員でないことを

（单身者でも申込みが可能な場合があります）
▼現に同居し、または同居しようとする親族があり、住宅に困窮している者（単身者でも申込みが可能な場合があります）
▼公営住宅法に定める収入基準に適合する者

申込資格
次の項目全てに該当する者

平成12年より局番なしの「118番」の運用を行っています。また、平成23年から新たに毎年1月18日を「118番の日」と制定しています。

【118番とは】

次のような場合は、局番なしの「118番」へご連絡ください。
▼海難人身事故に遭遇した、または目撃した。
▼密漁事犯等の情報を得た。
▼油の排出等を発見した。

等
※固定電話、携帯電話、公衆電話、船舶電話から利用できます。
宇和島海上保安部
☎ 0895-22-1591

問い合わせ

「法務省管轄支局○○セントラル」など、公的機関を装つて未納料金の訴訟を知らせるハガキに架空請求が多いです。このようないでください。

架空請求ハガキに注意！

相談窓口
愛媛県消費生活センター
☎ 089-925-3700

「法務省管轄支局○○セントラル」など、公的機関を装つて未納料金の訴訟を知らせるハガキに架空請求が多いです。このようないでください。

企画振興課からのお知らせ

鬼北町地域公共交通網形成計画策定に向けて(上)

問 企画振興課 総合企画係 内線2212

「鬼北町地域公共交通網形成計画」の策定に向け、10月23日から25日までの3日間、現在、代替バスを運行している愛治地区および日吉地区、そして、代替バス運行の要望がある三島地区の3地区で、住民説明会を開催し、区長および組長が出席しました。

説明会では、役場から地域公共交通網形成計画について説明した後、該当地区の地図を見ながら、地区が抱える交通の困りごとや不安、そして、要望などを話し合い、情報共有を行いました。

役場から住民に向けて

- ▶車を運転できない方、車を運転できなくなった方の生活の足という、公共交通の側面を重視して、計画を策定することを説明しました。
- ▶今後導入する交通手段の候補として、「代替バス」、要望があったときにのみ運行する「デマンド交通」、「タクシーチケットの配布」、「高齢者のお出かけを支援する事業」などを紹介しました。

参加者からの意見で多かったもの

- ▶運転できない高齢者や足の悪い方を、家族や地域住民が病院等へ送迎している。
- ▶特に山間部には、宇和島バスのバス停まで出て行くことが困難な方が多い。
- ▶タクシーの利用助成や、デマンド交通により、支線や小道に車を走らせてほしい。
- ▶商業施設の利用がしやすい交通網にしてほしい。

きほく人奮闘記



いぬかい じゅんいち
犬飼 純一さん

チェンソーを駆使して、1本の原木から彫刻作品を作り上げる「チェンソーアート」。このダイナミックかつ繊細な技術を要するアート作品に魅せられた犬飼純一さんは、仕事の休憩時間を利用して、制作活動を行っています。

勤務先の社長の「やってみないか」という一言がきっかけで始めたチェンソーアート。林業に携わる中で、チェンソーアートに興味があったという犬飼さんは、「良いきっかけを与えてく

れて感謝している」と、笑みを浮かべていました。

制作活動を始めて2年、犬飼さんは、これまでに約10個の作品を作り上げてきました。そのほとんどが動物を題材とした作品です。「作品を作るうえで、表面的な部分だけを追い求めて削ると、バランスが悪くなる」と、犬飼さんは話します。そこで犬飼さんは、インターネットや動物図鑑を見て、動物の骨格を研究したり、スケッチブックに動物の絵を描いて、創造力を高めたりと、制作者としての探究心と向上心を持ち続けています。犬飼さんの目標は、「思わず撫でたくなる作品」を作ること。作品を見た人に愛着を持ってもらえるよう、犬飼さんの優しさで作品に命を吹き込んでいます。

「まだまだ自分は未熟者」と話す犬飼さん。「プロ級の人の作品は本当にすごい」と話すその目は、憧れの眼差しそのもの。「毎年干支にちなんだ作品を作っているので、それをコンプリートするのが今の目標」と、目を輝かせていました。

「制作中は、時間があっという間に過ぎる」と話す犬飼さん。「作品と向き合い、自分の世界に没頭できるこの時間は、とても楽しい。私にとって林業は天職だと思うほど、山仕事はどれも面白く、大好きな仕事。しかし、時々、仕事中も作品を作りたくてうずうずする時がある」と笑みを浮かべ、そこには、チェンソーアートを心から愛する姿がありました。

鬼王丸の ほのぼの日記

作 桦形 浩人
絵 にのみや なつみ



人口と 11/30現在

世帯数

人口	10,636人
男性	4,970人
女性	5,666人
世帯数	5,101世帯

※外国人住民を含みます。



でまもてで1祝皆無さにしし誕式日
しすにい、年つで料れ才たた。しら夢年
よ大、る私。て柚でたり11月11て、1年地
う。き柚柚た慈い鬼振り、ナ20月
く鬼鬼ち愛ま媛る。ナ20月
（悠）な媛媛をにしの舞ゆル日1911。で20
つの見満た誕わづの生日周。「行日
て存鬼守ち。生れジ商まに年柚わ
い在王つた誕をたユ品れば、を媛れた道
くも丸て眼生盛り1がの、迎除の鬼
こまとく差か大とス進女来え」除の
とすそれしらに、が呈性場まが幕駅

編集後記

Happy Birthday

げんき
1月生まれの元鬼っす 一元気な鬼北っ子—



京江
るりちゃん
2歳
近永

お喋り大好き♡食べるの大好き♡
遊ぶの大好き♡みんな大好き♡
これからもみんなのアイドルでいてね♡



大野
なおいくん
3歳
内深田

3歳のお誕生日おめでとう！お兄ちゃん
妹とケンカをしながらも仲良しだよね。
これからも仲良くね☆☆



松本
佳穂ちゃん
1歳
近永

いつもニコニコ笑顔でみんなを癒してくれる佳穂。1歳おめでとう。
元気に育ってね！



坂本
紬ちゃん
1歳
国遠

つむ1歳のお誕生日おめでとう！
これからもたくさんの笑顔でみんなを明るくしてね☺



山久保
蒼大くん
1歳
岩谷

蒼大くん1歳のお誕生日おめでとう！
お兄ちゃん達に負けず元気に育ってね☺



水野
桔花ちゃん
2歳
出田

桔花2才おめでとう♡
これからも元気いっぱいおおきくなってね!!お兄ちゃんと仲よくね☺

ほくほく鬼北 家族の絆

人から人につなぐ絆リレー

No.81



室

拓郎さん

暁衣さん

逢菜ちゃん

結逢ちゃん

陽向くん

家族の時間は安らぎの時間

小松の室さん家族。3姉弟を中心に、笑い声の絶えない、明るい家族です。

妹や弟の面倒見が良い長女の逢菜ちゃん、天真爛漫な次女の結逢ちゃんは、歌が大好き。テレビから流れてくる音楽に合わせて、一緒に踊つたり歌つたりするのが得意です。そんな元気いっぱいのお姉ちゃん2人の背中を必死に追いかけ、すくすくと成長している長男の陽向くん。たまに喧嘩もしますが、いつも一緒の仲良し3姉弟です。

暁衣さんの育児休暇が明け、現在、共働きの拓郎さんと暁衣さん。「仕事で疲れて帰つて来ても、「パパ」「ママ」と駆け寄つて来てくれる子どもたちの姿を見ると、疲れが吹つ飛び」と声をそろえます。2人にとって、子どもたちは、とても大きな存在です。また、暁衣さんは、「嫌な顔ひとつせず、家事や子育てに協力してくれる夫の存在は大きい」と、感謝の思いを話していました。

現在、育ち盛りの逢菜ちゃん、結逢ちゃん、そして、陽向くん。年に2、3回行く動物園では、行くたびに動物へ興味を示すようになつたり、動物の名前が言えるようになつていたりと、子どもたちの成長を感じできる瞬間だそうです。これから、もっとさまざまなことができるようになる3人に、拓郎さんと暁衣さんは、「子どもの成長とともに思い出作りをしていきたい」と、優しさに満ちた眼差しで話していました。次回はご主人が拓郎さんの後輩である酒井庸裕さんご家族です。

食生活改善推進協議会 健康づくり応援レシピ 一食生活改善推進協議会好藤支部一

『おろし煮そば』

鬼北町食育推進計画(栄養プラン)では、「きほくちょう」の文字を使って食育のキャッチフレーズを作っています。このコーナーで順次紹介していきます。

きほくちょうの⑤「運動と食事のバランスを考え食べる」

いつまでも健康に暮らすためには、毎日の生活習慣・食習慣が大切。また、日常生活の中で積極的に活動(階段を使う、できるだけ歩くなど)したり、自分にあった運動を継続するなど、エネルギーを消費して内臓脂肪を増やさないようにし、適正体重を維持しましょう。

適正体重とはBMIで知ることができます。18.5以上25未満です。BMIが高い(太りすぎ)方は、食事に気を付けながら、運動もあわせて取り組んでみましょう。
 $BMI = \text{体重kg} \div \text{身長m} \times \text{身長m}$ (例:身長150cm、体重50kgの場合 $50 \div 1.5 \times 1.5 = 22.2$)
 ①食事は規則正しく、②脂質を選んで、摂り過ぎない、③間食・飲酒に注意!、④野菜をしっかり摂取、⑤運動も大切

材料(4人分)

茹でそば…680g、豚もも薄切り肉…200g、片栗粉…大さじ2、干ししいたけ…20g、水…6カップ、大根…300g、小松菜…200g、油揚げ…1枚、みりん…大さじ2、酒…大さじ4、しょうゆ…大さじ2、削り節(小袋)…2袋、長ねぎ(小口切り)…10cm、柚子の皮…適量

1人当たりの栄養量

エネルギー：495Kcal たんぱく質：24.5g 食塩相当量：1.4g

作り方

- ❶干ししいたけは洗って、6カップの水で戻す(戻し汁はとっておく)。大根はすりおろし、水気を切る。戻した干ししいたけは半分に切り、小松菜は4cm長さに切る。油揚げは油抜きをし、短冊に切る。
- ❷鍋にみりんと酒を入れて火にかけ、アルコールが飛んだら、しいたけの戻し汁としょうゆを加える。
- ❸❹の鍋に❶の干ししいたけ・油揚げを加える。
- ❺豚肉は一口大に切り、片栗粉をまぶす。❻がひと煮立ちしたら、豚肉と小松菜を加え火を通して、削り節を加え混ぜる。
- ❻茹でそばはさっと茹で、水気を切って器に盛り付け、❾をかける。大根おろし、小口切りにしたねぎと千切りにした柚子の皮をのせる。

